
2010年 5月 12日 (星期三 ) 
立法會會議席上  
方剛議員就  

“檢討香港現行活家禽政策 ” 
動議的議案  

 
 
經王國興議員及黃容根議員修正的議案  
 
基於本港預防禽流感有所成效，食物及衞生局局長公開表示禽流感爆

發的風險已經大大減低，加上香港自 1997年以來不曾發生過本地感染
的人類感染禽流感個案，以及在過去 1年半香港農場和內地供港雞場均
未有爆發禽流感個案；另一方面，香港市民對活雞仍然有強大需求，

不少市民表示，希望能夠以較大眾化的價錢和透過較容易的渠道購買

到活雞，尤其是在中國傳統重要節日期間；就此，本會促請政府：  
 
(一 ) 檢討現行的活家禽供應政策，在安全和合理的情況下，減少

對市場的行政干預，按市場需求適量增加活家禽供應量，藉

此紓緩其價格上升的壓力和盡量滿足市民對活家禽的需求；  
 
(二 ) 確切執行食物及衞生局的一貫做法，維持每日供應市場的內

地和香港農場飼養的活家禽數量相若；  
 
(三 ) 繼續保持過去對活家禽行業的慣常做法，每逢在中國傳統重

要節日，按市場需求，在安全環境下適量增加內地供港活家

禽數量，解決市民在節日時的特別需要；  
 
(四 ) 按經濟效益和風險程度重新評估香港是否有興建活家禽中央

屠宰場的需要；及  
 
(五 ) 認真總結本地活家禽行業在遭遇前所未有的困難下仍能維持

飼養、批發、零售、運輸、屠宰等成功而寶貴的營運經驗，

並繼而在此基礎及經驗下推動發展本地新型活家禽業，令本

地活家禽供應能增加之餘，也開拓更多新的創業和就業機會； 
 
(六 ) 適度提高本地農場活家禽飼養量上限；及  
 
(七 ) 加強從農場到零售層面的禽流感監察工作，並增撥資源，加

強在批發市場及公眾街市的衞生工作和盡快為公眾街市進行

改善通風系統、加裝空調設備等工程，以整體地提升活家禽

銷售層面的衞生水平，讓市民能繼續安全地享用活家禽。  
 
 


